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CITY OF BATHURST 

COMMITTEE OF THE WHOLE 

MINUTES 

 

September 13, 2021 - 6:45 pm 

 

Council Chambers - City Hall 
 

VILLE DE BATHURST 

RÉUNION PLÉNIÈRE 

PROCÈS-VERBAL 

 

le 13 septembre 2021 - 18 h 45 

 

Salle du conseil - Hôtel de ville 
 

 

Present 

Mayor K. Chamberlain 

Deputy Mayor R. Hondas 

Councillor P. Anderson 

Councillor S. Brunet 

Councillor D. Knowles 

Councillor J.-F. LeBlanc 

Councillor S. Legacy 

Councillor M. Willett 

T. Pettigrew, City Manager 

W. St-Laurent, City Clerk 

M. Abernethy, City Engineer 

M. Arseneault, Fire Chief 

L. Foulem, Corporate Communications Manager 

 

S. Gauvin, Treasurer 

M. A. LaPlante, City Solicitor 

D. McLaughlin, Director/Municipal Planning 

Officer 

 

S. Roy, Chief of Police 

E. Levesque, Inspector 

M. Nowlan, Assistant City Clerk 
 

 

Présents 

K. Chamberlain, mairesse 

R. Hondas, maire adjoint 

P. Anderson, conseillère 

S. Brunet, conseiller 

D. Knowles, conseiller 

J.-F. LeBlanc, conseiller 

S. Legacy, conseiller 

M. Willett, conseiller 

T. Pettigrew, directeur municipal 

W. St-Laurent, greffière municipale 

M. Abernethy, ingénieur municipal 

M. Arseneault, chef pompier 

L. Foulem, directeur des communications 

corporatives 

S. Gauvin, trésorière 

M. A. LaPlante, avocat municipal 

D. McLaughlin, directeur/agent municipal 

d'urbanisme 

S. Roy, chef de police 

E. Levesque, inspecteur 

M. Nowlan, greffière municipale adjointe 
 

  

1. DECLARATION OF CONFLICT OF 

INTEREST 
 

1. DÉCLARATION DE CONFLIT 

D'INTÉRÊTS 
 

  

No conflicts of interest were declared.  

 

Aucun conflit d'intérêts n'est déclaré. 

 

2. BUDGET PRESENTATIONS 
 

2. PRÉSENTATIONS BUDGÉTAIRES 
 

  

2.1 Bathurst Aquatic Centre  
 

2.1 Centre Aquatique Bathurst  
 

  

Ms. EeVe Stever, on behalf of the Bathurst 

Aquatic Centre, presented the capital projects for 

the upcoming year. This year she is asking for a 

$300,000 grant. 

Mme EeVe Stever, représentante du Centre 

aquatique de Bathurst, a présenté les projets 

d’immobilisations pour l’année à venir. Cette 
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She informed Council that a subcommittee for 

the new pool initiative has been created. 

 

Mayor Chamberlain stated that the aquatic centre 

is important for the Chaleur Region. She added 

that it is time to start the conversation with the 

CSR about a regional aquatic centre. 

 

Councillor Brunet congratulated Ms. Stever and 

commended her staff who are very professional. 

année, elle demande une subvention de 300 000 

$. 

 

Elle informe le Conseil qu’un sous-comité pour 

l’initiative d’une nouvelle piscine a été créé. 

 

La mairesse Chamberlain déclare que le centre 

aquatique est important pour la région Chaleur. 

Elle ajoute qu’il est temps d’entamer la 

conversation avec le CSR au sujet d’un centre 

aquatique régional. 

 

Le conseiller Brunet félicite Mme Stever et 

complimente son personnel qui est très 

professionnel. 

  

2.2 Bathurst Public Library 
 

2.2 Bibliothèque publique de Bathurst 
 

  

Ms. Laura Little, on behalf of the Bathurst Public 

Library, presented the capital projects for 2021 - 

2022. 

 

She gave an update on programs offered and on 

user statistics at the library.  

 

She is asking for a $41,000 grant to modernize 

the library, make software updates and for 

incidentals. 

 

 

Ms. Little will provide council with a financial 

statement for the library.  

Mme Laura Little, représentante de la 

Bibliothèque publique de Bathurst, a présenté les 

projets d’immobilisations pour 2021-2022. 

 

Elle fait le point sur les programmes offerts et sur 

les statistiques sur les utilisateurs à la 

bibliothèque. 

 

Elle demande une subvention de 41 000 $ pour 

moderniser la bibliothèque, faire des mises à jour 

des logiciels et des dépenses imprévues. 

 

Mme Little fournira au conseil un état financier 

de la bibliothèque. 

  

2.3 Sentiers Bathurst Trails 
 

2.3 Sentiers Bathurst Trails  
 

  

Mr. Samuel Daigle, president of Sentiers 

Bathurst Trails presented his request for a grant 

from the City. 

 

He explained that there are approximately 30 to 

40 km of trails around the city for the population 

to use. He added that Sentiers Bathurst Trails is 

looking to hire a consultant to work with city 

engineers to get more pedestrian and cycling 

M. Samuel Daigle, président de Sentiers Bathurst 

Trails, présente sa demande de subvention de la 

Ville. 

 

Il explique qu’il y a environ 30 à 40 km de 

sentiers autour de la ville que la population peut 

utiliser. Il ajoute que Sentiers Bathurst Trails 

cherche à embaucher un consultant pour 

travailler avec les ingénieurs de la Ville afin 
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traffic downtown. The cost for the consultant $15 

500 $. Mr. Daigle stated that he can probably get 

half the funds through grants.  

 

 

 

Mr. Daigle continued by informing council that 

they have finished the connection between 

Bathurst and Beresford. There is a 300 m section 

shared with ATVs and snowmobiles that would 

be safer and less confusing if it were paved. The 

cost to do this is $50,800. Mr. Daigle stated that 

he can probably get half the funds through grants.  

 

Mr. Daigle finished his presentation by saying 

that Sentiers Bathurst Trails is working hard on a 

connection between Bathurst and the Véloroute 

Péninsule acadienne. If the connection goes 

ahead, it will cost approximately 9.5 million 

dollars to complete the connection from Bathurst 

to Grande-Anse. He added that he is confident 

that the funds can be raised but is hoping that the 

city will be able to donate to this project.  

 

Mayor Chamberlain said that it would be 

interesting to partner with the ATV Federation on 

this project. Mr. Daigle informed that the ATV 

Federation contributed some money to the study 

for this project. 

 

 

Councillor Knowles congratulated Mr. Daigle on 

the work done on the trail system. He asked if 

there was interest in expanding the trail system in 

the city? Mr. Daigle replied that they prefer to 

maintain what is existent instead of having too 

many trails that could be more difficult to 

maintain.  

 

 

There is information on the trail system at the 

K.C. Irving Regional Centre, on the Sentiers 

Bathurst Trails website and there are signs at 

some of the trail intersections. 

d’augmenter la circulation piétonnière et cycliste 

au centre-ville. Le coût pour le consultant est de 

15 500 $. M. Daigle déclare qu’il peut 

probablement obtenir la moitié des fonds au 

moyen de subventions. 

 

M. Daigle poursuit en informant le conseil qu’ils 

ont terminé le lien entre Bathurst et Beresford. Il 

y a un tronçon de 300 m partagé avec les VTT et 

les motoneiges qui serait plus sécuritaire et moins 

déroutant s’il était pavé. Le coût pour le faire est 

de 50 800 $. M. Daigle déclare qu’il peut 

probablement obtenir la moitié des fonds au 

moyen de subventions.  

 

M. Daigle termine en disant que Sentiers 

Bathurst Trails travaille fort pour établir un lien 

entre Bathurst et la Véloroute Péninsule 

acadienne. Si le raccordement se fait, il en 

coûtera environ 9,5 millions de dollars pour le 

compléter entre Bathurst et Grande-Anse. Il 

ajoute qu’il est confiant que les fonds peuvent 

être recueillis, mais il espère que la Ville sera en 

mesure de faire un don à ce projet. 

 

 

La mairesse Chamberlain dit qu’il serait 

intéressant de travailler en partenariat avec la 

Fédération des VTT sur ce projet. M. Daigle 

indique que la Fédération des VTT a contribué à 

l’étude pour ce projet. 

 

Le conseiller Knowles félicite M. Daigle pour le 

travail effectué sur le réseau de sentiers. Il 

demande s’il y a un intérêt pour l’expansion du 

réseau de sentiers dans la ville? M. Daigle répond 

qu’ils préfèrent maintenir ce qui existe plutôt que 

d’avoir trop de sentiers qui pourraient être plus 

difficiles à entretenir.  

 

Il y a de l’information sur le réseau des sentiers 

au Centre régional K.-C.-Irving, sur le site Web 

de Sentiers Bathurst Trails et il y a des panneaux 

à certaines intersections de sentier. 
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2.4 Coronation Park Committee 
 

2.4 Comité du parc Coronation 
 

  

Councillor P. Anderson presented on behalf of 

Coronation Park Committee.  

 

The committee has not received any funding in a 

few years. The committee has applied for funds 

through the federal government but has received 

no news yet. 

 

 

The next project in the works is for a small boat 

launch at the end of Parkside Drive. 

 

M. Abernethy, City Engineer, informed that the 

floating dock is about 40 to 50 feet long with a 

kayak launch. The project cost would be around 

$50,000 to $70,000.  

 

 

The Coronation Park Committee is asking for the 

funds to proceed with the boat launch plus the 

amount that was requested last year. 

 

Councillor LeBlanc enquired about parking near 

the boat launch. The City Engineer replied that 

the original plan had established parking behind 

Vicker’s Field and would have to see the new 

concept before commenting on parking.  

 

 

Councillor Brunet asked if there were any plans 

for pickleball courts. Councillor Anderson stated 

that the committee does not want to have 

duplicate infrastructure all over town and that the 

committee has never received a request for this.  

La conseillère Anderson fait une présentation au 

nom du Comité du parc Coronation. 

 

Le comité n’a reçu aucun financement depuis 

quelques années. Le comité a fait une demande 

de fonds par l’entremise du gouvernement 

fédéral, mais n’a pas encore reçu de nouvelles. 

 

Le prochain projet en vue concerne l’installation 

d’une rampe de mise à l’eau au bout de la 

promenade Parkside. 

 

M. Abernethy, ingénieur de la Ville, informe que 

le quai flottant mesure environ 40 à 50 pieds de 

longueur avec une rampe pour kayak. Le coût du 

projet se situerait entre 50 000 $ et 70 000 $. 

 

Le Comité du parc Coronation demande des 

fonds pour procéder à l’installation de la rampe 

de mise à l’eau, en plus du montant demandé l’an 

dernier. 

 

Le conseiller LeBlanc s’enquiert du 

stationnement près de la rampe de mise à l’eau. 

L’ingénieur de la Ville a répondu que le plan 

initial avait établi un stationnement derrière le 

champ Vicker’s et qu’il faudrait voir le nouveau 

concept avant de commenter le stationnement. 

 

Le conseiller Brunet demande s’il y a des plans 

pour des terrains de pickleball. Le conseiller 

Anderson a déclaré que le comité ne veut pas 

d’infrastructures en double dans toute la ville et 

qu’il n’a jamais reçu de demande à cet égard. 

  

2.5 Victoria Park Enhancement 

Committee 2008 inc. 
 

2.5 Comité « Victoria Park 

Enhancement Committee 2008 inc. 

» 
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Mr. Marc Willett, president of the Victoria Park 

Enhancement Committee, gave an overview of 

the history of Victoria Park.  

 

He is asking City Council to consider this park as 

one of the city's parks and for some of the park 

budget of the city to go towards Victoria park.  

 

He stated that the committee would like to 

complete a few projects, such as: rebuild the 

flower beds, build a raised flower garden, plant 

trees, replace or repair signs, repair the storage 

shed, replace the picnic table tops, purchase 

flowers, repair the walking path because some of 

the roots of the trees are coming through the 

pavement.  

 

 

 

The committee is hoping that the city can repair 

the root damage on the walking path. The 

committee is not looking for a specific amount, 

and would be more than happy with $5,000, but 

will take any amount.  

M. Marc Willett, président du Victoria Park 

Enhancement Committee, donne un aperçu de 

l’histoire du parc Victoria. 

 

Il demande au conseil municipal de considérer ce 

parc comme l’un des parcs de la ville et qu’une 

partie du budget des parcs soit consacrée au parc 

Victoria. 

 

Il déclare que le comité aimerait terminer 

quelques projets, tels que la reconstruction des 

plate bandes de fleurs, la construction d’un jardin 

fleuri arboré, la plantation d’arbres, le 

remplacement ou la réparation de panneaux, la 

réparation de l’entrepôt, le remplacement des 

dessus de table de pique-nique, acheter des 

fleurs, réparer la piste de marche parce que 

certaines racines des arbres passent à travers du 

pavé. 

 

Le comité espère que la ville pourra réparer les 

dommages causés par les racines sur la piste de 

marche. Le comité ne cherche pas un montant 

précis et serait plus qu’heureux de recevoir 

5 000 $, mais acceptera n’importe quel montant 

d’argent. 

  

3. ADJOURNMENT 
 

3. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 

  

The meeting was adjourned at 7:30 pm. La séance est levée à 19 h 30. 

 

_________________________ 

Wanda St-Laurent, City Clerk/Greffière municipale 

 


